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本报讯 9 月 26 日，市食品安全委
员会 2018 年第二次全体会议召开。副
市长、市食安委副主任邹菊芳出席。

会议宣读了省委省政府 《关于落
实 食 品 安 全 党 政 同 责 的 意 见》（以
下简称 《意见》），传达了全省食品安
全工作考核会议精神，对省考指标任
务进行了责任分解，并宣读了全市食
品安全和创建工作考核评议方案，研
究部署了我市贯彻落实 《意见》 的具
体工作措施。

邹 菊 芳 指 出 ， 要 全 面 贯 彻 落 实
《意 见》， 提 高 政 治 站 位 ， 严 格 按 照
省、市党政同责文件精神，切实加强

和改进对食品安全工作的领导，真正
将 食 品 安 全 作 为 “ 一 把 手 ” 工 程 来
抓，进一步加大考核评价力度，加强
监 管 能 力 建 设 ， 强 化 工 作 经 费 保 障 ，
认真抓实食品安全工作，全面推动食
品 安 全 治 理 体 系 和 治 理 能 力 现 代 化 ，
坚 决 守 护 好 人 民 群 众 “ 舌 尖 上 的 安
全”。邹菊芳要求，全市各级各相关部
门 高 度 重 视 全 省 食 品 安 全 工 作 考 核 ，
狠抓考核指标任务的完成、按要求收
集上报参评资料、 做好现场抽查准备
工作，全面完成年度工作任务，扎实
做好迎接省考评准备工作。

（本报记者 宁惠）

将食品安全作为“一把手”工程来抓
市食安委 2018 年第二次全会召开

本报讯 9 月 26 日下午，全市高速
公路网规划座谈会召开。副市长李传
荣，市交通运输、发改、国土资源等
部门及省交科院相关负责人参加。

会议听取 《张家界高速公路网规
划 （2020—2035 年） 》 情 况 汇 报 。 根
据 方 案 ， 我 市 将 形 成 “ 三 横 ”、“ 二
纵”、“两环”格局，“三横”即规划建
设桑植南岔至慈利苗市高速公路、张
家界市西至常德桃源高速公路与已通
车东西向的常张高速、S10 张花高速；

“二纵”即规划建设桑植至湖北鹤峰高

速公路、已通车的张桑高速与 G59 国
家 高 速 （炉 慈 高 速 、 常 张 高 速 共 线
段、张官高速）；“两环”即由常张高
速、张桃高速和 G59 张官高速围绕而
成 的 市 环 城 区 高 速 公 路 与 由 常 张 高
速、张桑高速、规划桑慈高速和规划
阳赵高速围绕而成的环武陵源风景区
旅游高速公路。

李 传 荣 指 出 ， 要 广 泛 征 求 意 见 ，
在 目 前 规 划 基 础 上 继 续 完 善 规 划 方
案；相关部门要积极配合，做好服务
工作。 （本报记者 朱付勇）

打造“三横”“二纵”“两环”高速路网
全市高速公路网规划座谈会召开

本报讯 9 月 25 日上午，桑植县
竹叶坪乡开展以“为爱坚持 科学避
孕 ” 为 主 题 的 “9· 26 世 界 避 孕 日 ”
宣传咨询服务活动，面对面向群众宣
传全面二孩政策、计生利益导向政策
等相关内容。

此次宣传教育活动旨在进一步提
高育龄人群的安全避孕意识，普及育
龄妇女生殖健康知识，活动共发放宣
传资料 200 多份。 （郑晓妮）

竹叶坪乡开展
计生宣传教育活动

本报讯 近日，建设银行张家界
市分行全辖 11 个营业网点“劳动者港
湾”爱心驿站正式对社会公众开放。

“劳动者港湾”爱心驿站内设置
了沙发、桌椅、微波炉、轮椅、母婴
设备等设施，免费供环卫工人、出租
车司机、快递员等户外劳动者及有需
求的市民使用。

近年来，市建行积极将自身工作
与国家战略、民生需求紧密结合，将
丰富的普惠服务格局延伸至社会上需
要关爱的群体，有效促进了社会资源
共享。 (本报通讯员）

市建行“劳动者港湾”
爱心驿站开放

本报讯 9 月 27 日,全市纪检监察
机关召开惩治涉黑腐败和”保护伞”
问题工作调度会议。

会议观看了河北省开展扫黑除恶
专 项 斗 争 视 频 资 料 ， 学 习 了 省 委 常
委、省纪委书记、省监委主任傅奎在
省纪委常委会研究扫黑除恶工作会议
上的讲话。会议上，两区两县就目前
开展涉黑腐败和“保护伞”问题工作
进行了汇报。永定区共受理线索 21 起
21 人，其中公安机关移送 3 起，立案 4
人。武陵源区受理线索 48 起，已查办
2 起 。慈利县受理线索 206 起，立案 2
起，结案 2 起。桑植县收到涉黑信访
件 23 起，已经查实 11 起，受理涉黑涉
恶举报件线索 8 条，已办结 6 条。

会议要求，全市纪检监察机关要
进一步提高政治站位，积极支持配合
扫黑除恶专项斗争，实现标本兼治，
把扫黑除恶同反腐败斗争和基层“拍
蝇”结合起来，深挖黑恶势力“保护
伞”；坚持问题导向，突出工作重点，
实现精准监督、立足抓常抓长，重点
查处群众身边的涉黑涉恶腐败问题和
充当黑恶势力“保护伞”问题。

（本报记者 谷俊德）

深挖黑恶势力“保护伞”
市纪检监察机关召开惩

治涉黑腐败和“保护伞”问
题工作调度会议

本报讯 继被执行人张家界某城
市建设开发有限公司涉“龙城街”项目
系列案首个“骨头案”被执结后，近日，
该系列案又一“骨头案”被执结。

该 案 申 请 执 行 人 屈 某 某 于 2010
年 10 月 13 日向永定区人民法院申请
强制执行张家界某城市建设开发有限
公司借款本金 72 万元。因被执行人
张家界某城市建设开发有限公司所涉
执行案件众多，所涉执行标的数额巨
大，市中级人民法院将辖区内被执行
人为张家界某城市建设开发有限公司
的执行案件均提级执行。因当时张家
界某城市建设开发有限公司所开发项
目未完全竣工，无其他可供执行的财
产，且牵涉执行案较多，案情复杂，该

案依法被终结本次执行程序。
自上周系列执行案首个“骨头案”

被执行人以门面抵债，申请人代某给
被执行人找补门面差额 150 万余元，
被执行人现有的这 150 万余元可用于
系列案的后续执行。根据“先易后难、
逐个突破”的系列案执行方略，系列案
中申请人屈某某与被执行人张家界某
城市建设开发有限公司借款合同纠纷
一案案情相对简单，双方当事人对案
件事实均无异议，故决定从这 150 万
余元中先执结该个案。

近日，经市中级人民法院主持，双
方达成了执行和解协议，被执行人张
家界某城市建设开发有限公司自愿偿
还申请人屈某某借款本金 65 万元，申
请人屈某某自愿放弃剩余的债务本金
7 万元及迟延履行期间利息。当天，申
请 执 行 人 屈 某 某 领 取 65 万 元 执 行
款。至此，该个案历经 8 年终于得以
执结。 （徐姣艳）

历经八年拿下“骨头案”

习 总 书 记 提 出 精 准 扶 贫 战 略 以
来，各地都在扎扎实实地贯彻落实，效
果到底如何？前几天我专程去慈利县
高峰土家族乡实地考察了一天，所见
所闻，感触颇深。

9 月 12 日，我和扶贫工作队队长、
市政府长沙办事处谢主任一行来到高
峰土家族乡。

高峰土家族乡是山区乡，海拔 800
米，140 平方公里，17000 人。我们在
街东头的一个安置小区停下车，这个
小区有 40 多户，全是从高山顶上搬下
来的农民。谢主任介绍说，这样的小
区有两个，可住上百户，都是建设公司
的零利润工程，是扶贫的重要工程之
一。

到村里去的路况不好，我们换乘
了越野车。谢主任、第一书记彭书记、
第一书记宋书记等一行五人，彭、宋是
市安监局的科长，各兼任村支部第一
书记。市安监局和市政府长沙办事处
两个单位负责龙泉村和双星村两个村
的扶贫工作。这两个村共有村民 2000
人 ，600 多 户 ，其 中 贫 困 户 120 多 户 。
安监局和办事处的干部职工每人联系
4 个贫困户。所有的干部职工每个月
必须上门联系一次。双星村今年年底
接受上面检查，准备退出扶贫行列。

村 组 公 路 宽 的 5 米 ，窄 的 仅 3.5
米。我们先来到龙泉村。这个村 1300
人，是个大村。

“龙泉村村级组织活动中心”是一

栋二层小楼，很长，耗资一百万元，是
扶贫工作队帮着找来的资金修建的。
近年来，工作队在龙泉、双星两个村共
计投入两千万用于修路、通电、通水、
修房子。现在几条村路已和外乡互通
了，极大地方便了群众的出行。他们
还在尽全力带动村民们发展经济，这 3
年来给村民提供了很多的梨树桃树树
苗、蔬菜栽培技术等。还办了一个复
合肥厂，给村民免费提供肥料。除此
之外，工作队还召集社会上的人们帮
助贫困孩子上学等等。两个单位每年
支持两个村 90 余万元。

一路上，看到枯萎的烤烟杆在开
花；不少的菜地，种着南瓜、冬瓜、豆角
之类的蔬菜；还有果树林，西瓜地，田
野显得很有生气。山半坡、山顶上，到
处建有新房。高峰的烤烟发展快，乡
政府能收一些税，乡财政收入在全县
算好的。

之后我们来到一何姓贫困户家中
实地察看，何一家三口，老婆身体不
好，因病致贫。 何家是彭书记的联系
户。在彭书记指导下，重点发展蔬菜
生产。地里有南瓜、西瓜、豆角之类的
蔬菜。今年刚起步，赚钱不多，三五千
元。彭书记在扶贫手册上签名，说明
经常来上门帮扶。何家夫妇精神状况
良好，谈吐也得体，我也看了手册，很
工整，记录很准确。

回到乡政府吃完中饭，龙泉村党
支部张书记来了。他是和我们座谈来

的。张书记 40 多岁，老成持重，精明
强干，当了二十多年村干部了。他说，
上面千条线，下面一根针。村支部书
记，一天忙到晚，二十四小时有事，大
事小事，人人找他。

下午，谢主任、宋书记和我一起去
双星村。双星村面积大，600 多人，116
户 ，分 布 范 围 广 ，散 ，其 中 贫 困 户 20
户。双星村党支部书记兼村委主任康
书记 40 多岁，是市人大代表，话不太
多，人很务实。他说刚当书记时，花了
7 天才走遍 116 户。村民住得远、散，
村里打个路不容易，计划今年先打 3
公里，明年接着打，总共要打 13 公里。

回乡政府的路上，谢主任告诉我，
上面要求第一书记管所有的事情，他
们这儿还是以本村书记为主，第一书
记只监管。双星村今年就要摘下贫困
村帽子，退出帮扶行列了。但是为了
巩固成效，到时候工作队仍然要驻村
两年。

我在高峰了解扶贫攻坚战的情况
后，有些思考。一是扶贫工作的力度
很大，也确实取得了很大的成绩。通
车通电通水基础建设成就尤其突出。
二是搬迁定点小区建设抓得很好，真
正造福于民。三是扶贫工作人员很辛
苦很能干，功劳大。四是加强农村基
层党组织建设很有成效。五是扶贫开
发有新业态，有新的经济增长点。

大山深处扶贫忙
——高峰土家族乡见闻

卜茂华

面对滚滚的浓烟、凶猛的火势以
及热浪的侵袭，为什么有的人能够临
危不惧，顺利地躲过劫难重获新生？而
有的人却早早毙命？在这其中，逃生心
理起着重要作用。要想在大火中安全
逃生，除了平时要学习一些自防自救
常识之外，还要努力克服逃生中的一
些心理误区，在逃生的关键时刻冷静、
理智、科学地引领自己走进安全地带。

1. 惊慌心理
在火灾中感到恐惧是人的一般习

性，惊慌就是人在极度难忍、充满恐怖
的环境下造成的一种心理状态。在逃
生时，惊慌心理可导致一些不合理的
非理性行为，结果经常是不幸的。例如
有的人面对浓烟不知所措，从高楼跳
下而丧生；有的人见了大火，只顾向相
反方向奔逃而不管是否有出口；在火
灾现场往往发现死者蹲在屋角或把头
伸入橱柜内，这些都是由于惊慌恐惧
而导致的非理性行为。惊慌一开始只
是个别人的非理性行为，但由于惊慌
带有传染性，很快会波及众人，而且非
常迅速，常常可导致不可抑制的恐惧
心理，往往发生不必要的重大伤亡。

2. 习惯心理
这种心理常表现为人们只会朝经

常使用的出入口和楼梯疏散，即使那
里已挤成一团，堵塞了出口，还是争相
夺路不肯离去。一方面是因为灾祸降
临，人们挤成一团，以解除心理上的孤
独感和恐惧感；另一方面，也是由于对
所处环境的不了解，对其他出口没有
把握，甚至不了解安全疏散出口包括
哪些楼梯和门窗。特别是楼房火灾，一
般人听到火警，往往习惯往下跑，而遇
上烟气又会慌忙向上跑，火场烟气上
升的速度为每秒 3 至 4 米，大大超过了
人的上楼速度，就在这种往返之中，贻
误了逃生的最佳时机，甚至丧生。这种
心理还导致人们在陌生之地遇到火灾
等危险之后习惯性地按原路逃生，即
沿着进来的入口和楼道进行逃生，当
发现此路被火封死时，往往错过或已
失去最佳逃生时间。习惯心理也容易
导致火灾来临时乘坐并无安全保障，
甚至十分危险的普通电梯逃生。

3. 趋光心理
人有向光的习性，所以有趋向明

亮方向和开敞空间的本能。在紧急危
险情况下，人们总是向着有光、明亮的
方向逃生。事实上，在火场中可能光亮
之地正是大火燃烧之处。这时火场中
90%的可能是电源已被切断或已造成
短路、跳闸等，光亮之地正是火魔肆无
忌惮的逞威之处。例如，当旅馆有烟气
在走廊弥漫时，若走廊一端黑暗、一端
明亮，则人们一般向明亮方向疏散。趋
光心理有时是有益的，但如果身处陌
生的火灾环境中，盲目地拼命朝有光
亮的方向逃跑，很容易误入危险境地，
十分危险。

4. 外散心理
起火时，人的求生本能促使人一

般总想向室外跑，这对低层的、结构简
单的建筑物还可以，但对高层的、结构
又较复杂的建筑物来讲，这种想法是
不太现实的，因为身处较高楼层或比
较复杂结构的环境中，人们跑到室外
需要较长时间，反而会贻误逃生的时
机。所以，在火灾中一心只想外散逃出
去有时并非上策，在无路可逃时，就要
选择相对安全的地方避难，等待消防
队 的 到 来 。当 然 ，即 使 选 择 避 难 间 避
难，也只能是暂时的，目的在于及早疏
散出去或是被安全救援，所以在选择
避难的同时应做好下一步的考虑和准
备。高层建筑失火，人们总是习惯性地
认为：只有尽快逃到一楼，跑出室外，
才有生的希望，殊不知，这时的下层可
能是一片火海，盲目地朝楼下逃生，岂
不是自投火海吗？

5. 盲从心理
盲从心理是惊慌心理的延续，表

现为火灾危险中失去正常判断能力，
没有主见，随大流、不顾后果。比如一
窝蜂地跟着人群盲目地跑，至于跑向
什么地方，能不能跑得出去则根本不
知道；比如不知所措的程度急剧增加，
见人从楼上往下跳，便跟着一起往下
跳，至于跳下去是什么后果则不管了。
准确地说，这种盲从心理导致的行为
已算不上是一种正常的逃生了。许许
多多群死群伤火灾的发生，都与这种
盲从心理带来的消极后果密切相关。
要克服这种问题，就要在平时掌握一
些消防自救与逃生知识，避免事到临
头没有主见。 （ 吴杰 郑雨薇 ）

克服火灾逃生的心理误区

本报讯 9 月 26 日，由张家界检察
机关提起的全市首例生态环境领域刑
事附带民事公益诉讼案在永定区人民
法院开庭审理并当庭宣判，被告人李
某犯非法占用农用地罪，一审被判处
有期徒刑一年，缓期两年执行，并处罚
金 5000 元。附带民事公益诉讼被告
人李某、叶某、胡某共同修复“牛四湾”
地块生态环境。这是我市首起刑事附
带民事公益诉讼案件。

2015 年 12 月 至 2017 年 3 月 ，李
某、叶某、胡某等 3 人未取得林地占用
许可，在永定区西溪坪街道办事处西
溪坪居委会“牛四湾”处合伙或单独接
收、倾倒建筑垃圾、渣土，致使建筑垃

圾、渣土大量流至“牛四湾”沟峪；非法
占用国家级生态公益林地和其他商品
林共计 26.6565 亩，地表植被和土石生
态环境遭受严重破坏，损害了该地涵
养水源、防风固沙、减噪滞尘等生态服
务功能，并带来一定的水土流失、扬尘
污染等次生生态环境问题。检察机关
在提起公诉的同时一并提起了刑事附
带民事公益诉讼，提出李某、叶某、胡
某自行修复或承担森林植被恢复费
用，并在本市市级新闻媒体公开赔礼
道歉的诉讼请求。

法院经审理认为，鉴于被告人李
某、叶某、胡某到案后能如实供述自己
的罪行，并当庭表示自愿修复生态环

境，依法可以从轻处罚，分别判决被告
人李某因非法占用农用地被判处有期
徒刑一年，缓刑二年，并处罚金人民币
五千元；附带民事公益诉讼被告人李
某、叶某、胡某共同修复损毁的国家公
益林及其他林地 26.6565 亩，如不自行
修复，则强制执行；限 3 被告人于判决
生效后三十日内在市级媒体公开赔礼
道歉。

被告人李某当庭认罪、悔罪，附带
民事公益诉讼被告人李某、叶某、胡某
等 3 人表示服从法院判决，自愿修复
损毁林地。 （本报记者 杨旭东

通讯员 向进 周婧 昌璐）

我市首例公益诉讼案一审宣判

一、地貌标志
滑坡体坡度较缓，地面较平整，土

体密实无松动坍塌现象，两侧沟谷已
下 切 深 达 基 岩 ；滑 坡 后 壁 较 高 ，无 擦
痕；滑坡平台宽大，且已夷平；滑坡前
缘斜坡较缓，无裂缝和凸起，坡上有河
水 冲 刷 过 的 痕 迹 ，并 堆 积 了 漫 滩 、阶
地，河水已远离滑坡舌部，舌部坡脚有
清晰泉水，则该滑坡较稳定。反之，滑
坡体坡高较陡（平均坡度 30°左右），
坡面高低不平,有松动坍塌现象；地表
水、泉、湿地发育；滑坡后壁不高，有擦
痕，滑坡前缘有坍塌现象；滑坡平台面
积不大，有向下缓倾或后倾现象；滑坡
前缘斜坡较陡，剪出口凸出,有纵横裂

缝,滑坡前缘处于河水冲刷之下,坡上
无漫滩、阶地,有时有季节性泉水出
露，则该滑坡不稳定。

斜坡坡面形态在纵剖面上可分
为直线坡、凹形坡和凸形坡，在总坡
度相同的情况下，斜坡稳定性顺序为
凸形坡＞直线坡＞凹形坡，即上陡下
缓的凹形坡最不稳定。此外陡崖处
的岩屋地貌常发育有不稳定崩塌体。

二、植物标志
崩滑体斜坡草木丛生，树木高大

直立，滑坡后缘壁长满草木，则该滑
坡稳定。反之崩滑体斜坡草木不多，
有马刀树、醉汉林，滑坡后缘草木少，
则该崩塌滑坡不稳定。

三、建筑物标志
崩滑体上建筑物有开裂、倾斜、

下座等受破坏现象，则该崩塌滑坡活
动迹象明显，不稳定，反之则较稳定。

四、位移标志
崩滑体上出现裂缝，崩滑体绝对

位移越大，速率越快，裂缝相对位移越
大，滑坡后缘裂缝连通率越大，则该崩
塌滑坡越不稳定。反之，则较稳定。

五、坡体结构分析
崩滑体斜坡有倾向于临空面的软

弱层面（带），如堆积层下伏泥质基岩
面（或风化面、软质岩层的层面、软弱
土夹层、硬质岩层与下伏软质岩层接
触面、各类岩体的断裂面等），这些软
弱层面及其组合的产状愈有利于向临
空面倾倒、滑移，该处斜坡愈是活动，
崩塌滑坡愈不稳定，软弱层的抗剪强
度越低，也愈不稳定。反之则较稳定。

崩塌滑坡稳定性的宏观判断标准

①永定区小河坎大桥由东向西处前 100
米左右，斑马线设计不合理，行人横过斑马
线后无路可走。

③市委原迎宾馆旁宣传内容不正确。

②市城区大庸桥公园附近路口，上班时
段交通秩序混乱。（摄于 9 月 27 日）

③③

①① ②②

（本栏目图片均由社会监督员提供）


